
Protokoll der Jahreshauptversammlung 2018 

Protokoll zur JHV des SV Teutonia Coerde 60 e.V. 

Datum: Montag, den 14. Mai 2018 

Beginn: 19.36 Uhr 

Teilnehmer 24 (20 Mitglieder und 4 Nichtmitglieder) 

 

Punkt 1 der Tagesordnung : Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Genehmigung der 

Tagesordnung 

Begrüßung durch den Vorsitzenden Richard Lütkefels. 

Es wird die Beschlussfähigkeit der JHV festgestellt. 

Die Tagesordnung wird genehmigt, es sind keine Änderungen gewünscht. 

 

Punkt 2 der Tagesordnung: Bericht des Vorstandes 

Der Bericht wird von Richard Lütkefels vorgetragen. 

Aus der Sicht des Vereins das Jahr 2017 

Die umfangreiche Sanierung der Sportanlage ist nach 9 Monaten fast abgeschlossen. 

Duschen, Kabinen, Außen Toiletten sind soweit fertig. 

Die Fahrradständer und die Schuhwaschanlage sind in den letzten Tagen auf drängen nun auch 

endlich fertig. 

Die Stadt ist mit dem Zustand der Anlage sehr zufrieden, Verschiedene Meinungen gibt es immer 

wieder über die Laufbahnen im Stadion, diese begrünt sehr stark und ist mit dem Arbeitsaufwand 

den unsere Platzwarte leisten können einfach nicht machbar, da auch zum Teil schwere 

Gerätschaften dafür vorhanden sein müssten. Es handelt sich auch um ein Naturschutzgebiet, wo 

keinerlei Gift eingesetzt werden darf. 

Es werden da Vorschläge geprüft, ob es nicht Sinn macht, nur eine 100m Strecke zu lassen und den 

Rest komplett zu begrünen. 

Generell steigen die Kosten immer weiter an, nur die Budgets bleiben bestehen. Dadurch sind wir auf 

weitere Einnahmen angewiesen, wie z.B. Vermietung an die Bunte Liga und die DRV. 

Leider gibt es auch immer wieder negative Sachen auf der Sportanlage….. 

 Diverse Scheiben sind wieder zerschossen worden 

 Mehrfache Einbrüche und Einbruchsversuche in das Getränkelager 

 Übernachtung von Obdachlosen auf der Anlage  

 das ständige Feiern auf der Anlage wo auch immer wieder Flaschen zerschlagen werden. 

All diese Sachen verursachen Kosten und viel verschenkte Zeit, die an anderer Stell wieder fehlt. 

Die Gefahrenursache der Straße, die die Sportanlage trennt, kann leider nicht eingedämmt werden. 

Bei den Messungen durch die Stadt wurden aus deren Sicht nicht genug Rasen erfasst.  

Das Bürgerschützenfest wurde wieder veranstaltet, diesmal sogar mit einem Schießwettbewerb für 

Kinder. Neuer Termin 2018 ist der 1. September. 



Unser Junioren haben eine Spanienfahrt nach Lloret de Mar, wo auch bei einem internationalem 

Turnier mitgespielt wurde. In der Anzahl waren es 23 Kinder und Erwachsene. 

An der Aufräumaktion, Münster räumt auf,, wurde auch wieder mit großem Erfolg Teilgenommen. 

Es werden auf den Verein immer mehr Verwaltungsaufgaben zukommen, wie z.B. die neue 

Datenschutzerklärung. 

Der Vorstand ist dabei, die Geschäftsstelle umzustrukturieren. Es wird ab 01.2018 das Büro mit einer 

450 € Kraft besetzt, diese soll dann auch an 3 verschiedenen Bürotagen zu unterschiedlichen Zeiten 

erreichbar sein, damit auch alle Eltern eine passende Zeit haben ins Büro zu kommen und dadurch 

auch bei Kontakt zu den Eltern bei Rat und Tat verbessert wird. Die Stelle wird ordnungsgemäß 

ausgeschrieben. 

 

Punkt 3 der Tagesordnung: Kassenbericht 

Roland Böckmann liest den Bericht vor (siehe Anlage).  Die Ausgaben  betrugen 5500,00 € mehr als es 

Einnahmen verbuchen konnte. Dadurch sind die Rücklagen weiter heruntergefahren worden. 

Die Ausgaben steigen auch von Jahr zu Jahr weiter an. 

Der Verein schreibt weiterhin schwarze Zahlen, das Jahr wurde mit einem Plus von 2287,00 € 

beendet. 

 

Punkt 4 der Tagesordnung: Kassenprüfbericht ( siehe Anlage ) 

Alexandra Aufderhaar trägt den Kassenprüfbericht vor. Die Prüfung fand am 14.11.2017 in der 

Geschäftsstelle des Vereins statt. Nach Abschluss der Prüfung gab es keinerlei Beanstandungen. 

 

Punkt 5 der Tagesordnung: die Berichte der Abteilungsleiter 

Breitensport 

Den Bericht Richard Lütkefels vor, da sich Egon Möllers aus gesundheitlichen Gründen entschuldigt 

hat. 

Die Breitensportabteilung ist im Verein gut aufgestellt. Zur Größe des Vereins bietet die Abteilung ein 

gutes quantitatives und qualitatives Sportangebot an. Zu 99,9% werden die Gruppen von 

qualifizierten Übungsleiterinnen mit wenigstens der ÜL-C Ausbildung geleitet. Die Ballspielenden 

Gruppen, TT, Basketball und Hallenfußball leiten ihre Gruppen mit Gruppenleitern selbstständig. 

Es gibt soweit keine anderen Neuigkeiten. 

Sportschützen 

Vorgetragen von Reinhard Vogel 

Wir haben noch 11 aktive Schützen. 

Im Jahr wurden verschiedene Wettkämpfe erfolgreich absolviert, zum größten Teil sogar mit der 

Platzierung der ersten drei Plätze. Ein toller Erfolg! 

 

 

 



Schach 

Vorgetragen von Peter Zinnecker 

Wir haben weiterhin noch 8 Aktive Spieler. 

In der ersten Jahreshälfte haben wir noch Bezirksliga gespielt und sind mit dem 7. Platz abgestiegen. 

Durch die dünne Personaldecke müssen wir leider auch Spiele abgeben, da wir das Brett nicht 

besetzen können. In der Kreisliga stehen wir zurzeit auf den 3. Platz. 

Es wird leider nicht besser, da wir keinen Nachwuchs haben. 

Fußball Senioren 

Richard Lütkefels trägt den Bericht vor. 

Leider sind die Senioren kein Aushängeschild für den Verein mehr. Es mussten mehrere Gespräche 

geführt werden, damit es weiter gehen konnte. Das Benehmen auf dem Platz hat sich deutlich 

verbessert, aber sportlich konnte man daran nicht anschließen. Um weitere Vorkommnisse 

vorzubeugen, werden die neuen Senioren Spieler und Trainer einen Lehrgang zur Deeskalation 

besuchen. 

In der Planung ist auch, eine Alt Herren Mannschaft (Ü32) aufzubauen.  

Fußball Junioren 

Richard Lütkefels trägt den Bericht vor. 

Die Junioren stellen zurzeit 7 Mannschaften, es könnten mehr sein, nur fehlen qualifizierte 

Jugendtrainer um die Kinder zu betreuen. 

Das Potenzial ist im Stadtteil weiterhin vorhanden, nur wie angesprochen, können wir diese aus 

Personalnot nicht betreuen. 

Für die neue Saison haben wir auch wieder ein U15. 

Erfolge wurden natürlich auch gefeiert, unsere U11 erreichte bei den Hallenstadtmeisterschaften 

einen tollen 3. Platz. Die U8 Junioren sind in ihrer Spielklasse ungeschlagen geblieben.  Wir sind so 

stolz auf die Jungs. 

Der Sommercup 2017 wurde auch wieder ausgetragen. Die Eltern werden immer mehr in solchen 

Sachen eingebunden, da es ohne die Eltern nicht möglich wäre solche Veranstaltungen durch zu 

führen. 

Auch ein besonderer Dank an alle Junioren Trainer, für die tolle Arbeit die sie leisten. 

 

Punkt 6 der Tagesordnung: Entlastung des Vorstandes 

Kassenprüferin Alexandra Aufderhaar stellt den Antrag den Vorstand zu entlasten. 

Dem Antrag den Vorstand zu entlasten wird mit 17 Ja-Stimmen und 3 Enthaltungen zugestimmt. 

 

Punkt 7 der Tagesordnung: Erläuterung zur neuen Beitragsstruktur 

Die Kosten steigen immer weiter an und ein Verein muss kostendeckend arbeiten können, daher 

bleibt uns nichts anderes übrig, als die Beiträge zu erhöhen. Wir hatten Überlegungen 

Spartenbeiträge einzuführen, aber wie gestalten? Letztendlich sind wir zum Beschluss gekommen 

den Grundbeitrag um 1,00 € anzuheben. 



Punkt 8 der Tagesordnung: Wahlen 

a) Vorsitzender 

Die Versammlung bestimmt einen Wahlleiter, da unser Vorsitzender Richard Lütkefels zur 

Wiederwahl steht. Die Versammlung beschließt einstimmig Gunter von Hedenström. 

 

Richard Lütkefels wird gefragt, ob er das Amt in Fall seiner Wahl auch antreten würde? 

Richard Lütkefels Antwort, ich würde die Wahl annehmen. 

 

Die Abstimmung zur Wiederwahl von Richard Lütkefels zum Vorsitzenden 

19 Ja Stimmen, keine Gegenstimme, bei 1 Enthaltung 

 

Richard Lütkefels wird zum Vorsitzenden gewählt. 

 

b) Koordinator Sport 

Leider bleibt die Position unbesetzt, da sich niemand dafür gemeldet hat. 

 

c) Kassierer 

Roland Böckmann wird gefragt, ob er das Amt in Fall seiner Wahl auch antreten würde? 

Roland Böckmanns Antwort, ich würde die Wahl annehmen. 

 

Die Abstimmung zur Wiederwahl von Roland Böckmann zum Kassierer 

19 Ja Stimmen, keine Gegenstimme, bei 1 Enthaltung 

 

Roland Böckmann wird zum Kassierer gewählt. 

 

d) Beirat (2 Mitglieder) 

Richard Lütkefels übernimmt wieder, da Gunter von Hedenström zur Wiederwahl in den 

Beirat vorgeschlagen wird. In Abstimmung mit Heinz Vosseberg, wird dieser auch zur 

Wiederwahl vorgeschlagen. 

Die Abstimmung zur Wiederwahl von Gunter von Hedenström und Heiz Vosseberg zum 

Beirat mit 19 Ja Stimmen, keine Gegenstimme, bei 1 Enthaltung 

 

Gunter von Hedenström und Heinz Vosseberg werden zum Beirat gewählt. 

 

 

 

 

 

Punkt 9 der Tagesordnung: Abstimmung über vorgelegter Beitragserhöhung zum 01.07.2018  

Die Beitragserhöhung zum 01.07.2018 wird mit 20 Ja Stimmen, keine Enthaltung und keine Nein 

Stimme beschlossen. 

Grundbeitrag Erwachsene von 9,00 € auf 10,00 € monatlich 

Grundbeitrag Kinder und Jugendliche bis 18 Jahre von 5,00 € auf 6,00 € monatlich 

Grundbeitrag Familien von 17,00 € auf 18,00 € monatlich 

 

 

 



Punkt 10 der Tagesordnung: Sonstiges 

Anmerkung von Gunter von Hedenström, er ist verwundert, das keiner von den Senioren Fußballern 

anwesend ist. Der Vorstand hat sich auch gewundert, muss es aber leider auch so akzeptieren. 

Anmerkung Karl-Heinz Hoischen, das man sich nicht an andere Vereine richten sollte, sondern die 

Beiträge nach seinen Kosten staffeln sollte, um auch Kostendeckend zu arbeiten. 

Ein weiteres Lob geht an Susanne Schmitz, das sie sich um einen Übergangsaum für den Body-Styling 

Kurs gekümmert hat. 

Eine weitere gute Nachricht überbringt uns Werner Abbing, der Gymnastikraum an der Norbert 

Schule wird wieder instand gesetzt und bekommt einen zweiten Fluchtweg. 

 

Der Vorsitzende Richard Lütkefels bedankt sich bei allen Anwesenden und beendet die JHV 2018 um 

21.38 Uhr 

Protokollführer Olaf Selinski 

 


